

LE 8ÈME RÉGIMENT DE SPAHIS ALGÉRIENS (R.S.A.)

Devise : Oranie tes spahis sont des lions.

Le 8^{ème} Régiment de Spahis Algériens est créé à Meknès (Maroc) en 1921 il est nommé 8^{ème} Régiment de Marche de Spahis Algériens (R.M.S.A.), puis, en 1924 nommé 8^{ème} Régiment de Spahis.

De 1924 à 1926, il combat dans le Rif (Maroc), puis de 1929 à 1934, il est engagé dans les opérations de « pacification » du Maroc et stationne à Rabat.

Il est dissous après l'armistice en décembre 1940.

Après le débarquement des Alliés en Afrique du Nord, en novembre 1942, il est recréé sous l'appellation de 8° R.S.A. et participe à la campagne de Tunisie (1943).

Il est de nouveau dissous début 1946.

Il est reformé sous l'appellation de 8^{ème} Groupe d'Escadrons de Spahis Algériens à Pied (G.E.S.A.P.) en 1948 et participe à la guerre d'Indochine à partir de 1949.

En 1951, il est renommé 8^{ème} Groupe d'Escadrons de Spahis Algériens Portés (G.E.S.A.P.).

Après un violent affrontement avec l'ennemi qui perd plus de deux cents tués, en 1951, il est cité à l'Ordre de l'Armée après la perte de cent cinquante tués et blessés.

Il est confronté à de violents engagements au Tonkin où là aussi les pertes sont importantes.

A la suite de ses combats, il sera cité deux fois à l'Ordre de l'Armée et une à l'Ordre de la Division et se verra octroyé la fourragère aux couleurs de la Croix de Guerre des Théâtres d'Opérations Extérieures.

En 1953, il redevient 8° R.S.A.

En 1955, il quitte l'Indochine et est implanté dans le Constantinois (Secteur de Bordj Bou Arreridj) jusqu'en 1959, année où il fait mouvement dans le Secteur de Négrine (Aurès – Némencha), au sein de la 2^{ème} Division d'Infanterie de Montagne.

Par la suite il rejoindra la Zone de Souk-Ahras où il livrera de violents combats au cours desquels il aura des pertes dont des prisonniers emmenés en Tunisie et exécutés, ce qui entraînera la riposte de l'aviation à Sakiet-Sidi-Youssef.

En 1961, il est affecté dans la Zone de Batna au sein de la 21^{ème} Division d'Infanterie. C'est dans ce secteur qu'il perd son chef de corps, le lieutenant-colonel Keller, tué en opération.

Le 8° R.S.A. sera rapatrié en métropole après le cessez-le-feu où il sera dissous le 30 novembre 1962, au camp de Sissonne (Aisne).

Insignes :

8° R.S.A.

Fabrication : Drago Béranger peint.

Figure 1

8° G.E.S.A. ou R.S.A.

Homologation : H.671.

Fabrication : Drago Béranger, devise en français, tout argenté. Figure 2

8° G.E.S.A. ou R.S.A.

Homologation : H.671.

Fabrication : Drago, Béranger, doré écu en métal argenté. Figure 3

8° G.E.S.A. ou R.S.A.

Fabrication : Drago Béranger, doré, écu centre émaillé blanc. Figure 4

8° G.E.S.A. ou R.S.A.

Fabrication : Artisanale d'Extrême-Orient.

Figure 5

8° R.S.A.

Fabrication : Arthus-Bertrand, devise en arabe.

Figure 6

8° R.S.A.

Fabrication : Drago en argent, devise en arabe.

Figure 7

Article de M. Jean Simon